

Deportes de invierno | La localidad altoaragonesa pierde por cuarta vez la oportunidad de organizar unos Juegos de invierno tras los fiascos de 1998

El COI funde la esperanza de

Silencio, palmadas en el hombro y ganas de continuar adelante

El cuarto sueño olímpico de Jaca se hizo añicos en unos segundos en el auditorio del Palacio de Congresos. Los que tardó el presidente del Comité Olímpico Internacional (COI), Jacques Rogge, en leer el nombre de las tres ciudades candidatas. La decepción invadió a las más de 150 personas que acudieron a seguir en directo el corte y, en los primeros instantes nadie supo cómo reaccionar. El auditorio se quedó en silencio. En las primeras filas los representantes políticos ponían gestos de circunstancias e intercambiaban algunas palabras y palmadas en el hombro. Entre el público la mayoría de la gente se apremiaba a salir fuera de la sala y sólo unos pocos se quedaban para terminar de escuchar las explicaciones del mandatario del Comité Olímpico Internacional desde Lausana (Suiza).

Desencanto y sorpresa embargaban a los presentes, aunque nadie quería oír hablar de desmoralizarse y la mayoría apostaba por intentarlo de nuevo. Los concejales de los grupos municipales, a excepción de los ediles de Chunta Aragonesista (CHA), acudieron a la cita. La sobriedad y sencillez del acto de Lausana asombró a propios y extraños, hasta el punto de que quienes desconocían el tipo de anuncio esperaban algo más de ostentación. "El milagro", que era la película del equipo de hockey que se proyectó por la mañana, no se produjo.

En estos primeros momentos, el presidente de la Federación Aragonesa de Deportes de Invierno, Joaquín Bravo, que se desplazó a la capital de la Jacetania, comentó que Jaca se había quedado "en el umbral", pero entonces desconocía el varapalo que el informe técnico daba a los capítulos de alojamiento, transporte y lega-

do. No obstante, aseguró que el Pirineo no ha agotado sus créditos. "Rogge nos ha venido a decir que no quiere que las ciudades sin posibilidades continúen gastando dinero, pero creo que no es un argumento válido, no entiendo de verdad por qué Jaca no tiene posibilidades, creo que está mal informado".

Una llamada a la "reflexión" hacía el vicepresidente de la Diputación Provincial de Huesca y concejal jaqués por el PAR, José María Abarca, para "fijar desde el principio los recursos personales, humanos e institucionales" e intentar no dejar "fisuras abiertas". Por su parte, el concejal de Deportes de Jaca, Juan David Vila (PSOE), mostró su "frustración", aunque recalzó que "el trabajo está hecho y puede servir de base de cara a un futuro, no tenemos que olvidar que el Pirineo necesita unos JJOO de Invierno". Desde el PP, Enrique Lope también apostaba por seguir disputando "esta carrera de fondo, habrá que analizarlo y pensarlo".

Entre los asistentes se encontraban los presidentes de las comarcas de Jacetania y Alto Gállego, Alfredo Terrén y Mariano Fañanás respectivamente, además de alcaldes de poblaciones como Castiello y Aísa. En el grupo de deportistas, a la ya retirada Ana Galindo se sumó en esta ocasión Andrea Casasnovas, que se fogueó en Turín, además de componentes del equipo de hockey femenino, representantes de otras entidades deportivas y sociales y los chavales uniformados del Centro de Tecnificación de Deportes de Invierno (CETDI). Ellos tienen la vista puesta en ese Festival Olímpico de la Juventud Europea (FOJE) 2007 que sí está a la vuelta de la esquina.

SOLEDAD CAMPO



El Palacio de Congresos de Jaca vivió momentos tristes en la jornada de ayer, en la que acudieron u

Miguel Mur: "Ha sido una desilusión"

Miguel Mur, vecino de Jaca: "El resultado ha sido una desilusión porque de verdad esperaba que saliéramos adelante en este corte, pero la competencia era muy fuerte, eso sí que lo sabíamos de antemano, no obstante no hay



Miguel Mur. s.c.

que preocuparse, iremos a por otra. Sí que he seguido otras candidaturas y tenía auténticas esperanzas en esta. Teníamos una competencia muy fuerte, por otra parte España cuenta todavía muy poco en el mundo de la nieve frente a otros países nórdicos, estamos al sur de Europa y eso se nota porque tenemos que echar mano de la innivación artificial. Nieva mucho menos que cuando yo tenía ocho años".

S. C.

Luis Marco: "Es un golpe duro"

Luis Marco, presidente de la Asociación de Empresarios de Jaca: "No cabe duda de que para los empresarios es un golpe duro, estábamos ilusionados en que se iba a pasar el corte porque era una de las fórmulas para adelantar todas las comunicaciones e infraestructuras que necesita este territorio. El ejemplo es lo que representó para Barcelona, adelantaron las infraestructuras 25 años y eso nos ha hecho sentirnos decepcionados. Yo creo que sí que hay que continuar, una vez superado el fracaso deberíamos intentar seguir hasta que lo consigamos. Nuestro pequeño tamaño se palió con la presencia de Huesca y Zaragoza".



Luis Marco. s.c.

S. C.

Fernando Val: "Nos ha dejado chafados"

Fernando Val, presidente del Club Pirineista Mayencos: "Me ha sorprendido, cuando menos esperaba poder pasar. Yo creo que esta candidatura cumplía con más objetivos que las anteriores, tanto en infraestructuras, disseminándolas, como en cuidado con el medio ambiente, una cuestión que como club de montaña nos interesa. Nos ha dejado un poco chafados. Ahora hay que hacer un examen a conciencia, reconocen los problemas que tenemos y ser más exigentes con nosotros mismos. Creo que en esta zona faltan hoteles de cuatro estrellas y las comunicaciones sólo se quedan en proyectos".



Fernando Val. s.c.

S. C.

Cándido Sáez: "Falta el apoyo popular"

Cándido Sáez, responsable en la FE-DEI del deporte para discapacitados intelectuales: "Estaba muy ilusionado y pensaba que si seleccionaban a cuatro lo teníamos chupado. La verdad es que fui a Birmingham a animar en 1998, había perdido la ilusión y la he vuelto a recobrar. Espero que no caigamos en la desilusión. Hecho en falta el apoyo popular, porque a nivel profesional trabajas en al nieve, lo ves cercano, sabes las posibilidades que tienes porque conoces otros sitios. Vemos que los medios que tenemos son muy parecidos a los que ofertan allí, los apoyos, pero quizá hemos fallado en el tema de carreteras y el AVE".



Cándido Sáez. s.c.

S. C.

, 2002 y 2010. La decepción prendió en el Palacio de Congresos, donde los jaqueses pudieron seguir las votaciones que tuvieron lugar en Lausana (Suiza)

Jaca para ser olímpica en 2014

Las largas distancias y la falta de plazas hoteleras pasan factura



La distancia entre Jaca y Zaragoza, las vías de comunicación y algunos problemas derivados de la orografía fueron los puntos débiles que pesaron en la decisión del COI que ayer cerró las puertas a la posibilidad de que Jaca sea olímpica en 2014.

El COI consideró que las ceremonias de inauguración y clausura de las olimpiadas de Jaca 2014 estaban previstas en el campo de fútbol de La Romareda (Zaragoza), cuando el Comité exige que deben de ser en "en la ciudad sede" donde se celebran los Juegos.

Otra de las críticas se refiere a la red de carreteras. En este sentido, el hecho de que el tren de alta velocidad entre Huesca y Sabiñánigo "esté bajo estudio, pero no confirmado" supone un importante déficit que se suma a que la mejora de la actual carretera del valle de Tena en dirección a la estación de esquí de Formigal "se traducirá en una mayor seguridad, pero seguirá habiendo solo dos carriles", según recogió la agencia Efe. El COI también valoró de forma negativa "los problemas de transporte" al estar al capital altoaragonesa, sede del hockey, a "72 kilómetros de ambas villas olímpicas". Si bien la candidatura de Jaca reforzó con Zaragoza su oferta de hoteles, la realidad es que este ha vuelto a ser otro de los puntos débiles de la candidatura. Y es que el COI, en este punto, puso de manifiesto que las 22.235 habitaciones de hotel entre las existentes y planificadas "no llegan al mínimo exigido y la distancia entre las distintas sedes incrementaría las dificultades operativas".

El resumen hecho por el COI también fue demoledor para las aspiraciones de la localidad altoaragonesa y, por extensión,

de toda la Comunidad: "Jaca tiene un concepto de Juegos muy dispersos, con las sedes más alejadas separadas por 170 kms. Las nuevas tecnologías de transporte no compensarán por completo el dato básico de que las largas distancias generan tiempos de desplazamiento, espera y transbordo también largos. El desarrollo de un sistema de transporte olímpico eficaz y fiable puede que no sea logrado".

Si hace cuatro años, con el proyecto para 2010, Jaca fue sexta entre ocho aspirantes, ayer quedó situada en la quinta posición entre siete candidatas, lo que le dejaba igualmente sin opciones. Cuando en 1995 pidió los Juegos de 2002 tampoco superó el corte, aunque entonces el COI no estableció una clasificación entre las ciudades: seleccionó a cuatro y eliminó a cinco, entre las que estaba Jaca. Antes, en la candidatura para 1998, el COI no había establecido aún el sistema del corte y se fue a la votación directa. Coincidían cinco aspirantes y la ciudad española fue eliminada en la segunda votación, pese a que en la primera había ocupado el segundo lugar: pasó de 21 votos a sólo cinco.

Los Juegos de 1998 fueron para Nagano (Japón), los de 2002 para Salt Lake City (EE UU) y los de 2010 para Vancouver (Canadá). Los de 2014 serán para Pyeong Chang (Corea del Sur), Salzburgo (Austria) o Sochi (Rusia).

En su candidatura para 2002 Jaca probó con la inclusión de Andorra como sub-sede y en la de 2014 con Zaragoza como socia principal, en ambos casos sin que las propuestas convencieran al COI. Podrán encontrar más información en las páginas 12 y 13 de Heraldo Deportes.

HERALDO



nas 150 personas para seguir la votación. SOLEDAD CAMPO

Alfredo Terrén: "Es una gran decepción"

Alfredo Terrén, presidente de la Comarca de la Jacetania: "Nos hemos llevado una gran decepción, creo que es un mal día para la Comunidad Autónoma, y ha supuesto un gran desencanto porque esta vez estábamos convencidos de que las cosas se habían hecho muy bien y teníamos posibilidades reales. Creo que si hubiéramos pasado el corte en cuestiones de infraestructuras ferroviarias y por carretera se hubiera avanzado en el próximo año, se habría notado muchísimo. Personalmente me he quedado sorprendido, creo que la candidatura estaba bien hecha, repartida por todo el territorio y con inversiones monstruosas".



Alfredo Terrén. S.C.

S. C.

Eloísa Fernández: "Hay que seguir"

Eloísa Fernández, vecina de Zaragoza con segunda residencia en Jaca: "No me parece nada justo, el COI debería haber designado más de tres ciudades y entonces Jaca podría haber pasado. ¿El mayor inconveniente del proyecto? En mi opinión puede que nos haya perjudicado la distancia que hay entre Zaragoza y Jaca, quizás les ha parecido excesiva. Hay que continuar, pero visto lo visto va a resultar difícil. El resultado te deja mal cuerpo, yo soy de Zaragoza, tengo en Jaca casa desde hace tiempo, vengo a menudo, y me había apuntado como voluntaria. Hay que continuar pero no será fácil".



Eloísa Fernández. S.C.

S. C.

Ana Galindo: "Jaca ha de estar orgullosa"

"Esta es una competición de larga duración, como puede ser un maratón, no hay que desmoralizarse, a pesar de que ésta es la cuarta vez, hay otras candidaturas que al final han conseguido unos Juegos Olímpicos". La esquiadora olímpica de Candanchú y responsable del área deportiva del proyecto Jaca 2014, Ana Galindo, realizaba esta valoración minutos después de conocerse la decisión del COI. Sentada en segunda fila junto al concejal de Medio Ambiente del consistorio jaqués, Pedro González, ejerció de perfecta anfitriona durante los preámbulos, y aunque perdió la sonrisa cuando cayó el jarro de agua fría, la recuperó al instante. Y es que ella por su experiencia sabe lo que cuesta hacerse un hueco entre los primeros.

A pesar del desencanto que no podía disimular, sus primeras palabras fueron de felicitación para las tres ciudades designadas. "Creo que Jaca se puede sentir orgullosa porque ha presentado un proyecto



Ana Galindo. SOLEDAD CAMPO

que cumplía con todos los requisitos. No es fácil conseguirlo, no queda más que intentar mejorar todavía más y ya se verá la próxima vez". Para Ana Galindo los esfuerzos a corto plazo deben centrarse "en apoyar un hecho real como es el Festival Olímpico de la Juventud de 2007 y demostrar que tenemos capacidad para organizar un evento deportivo de esta magnitud".

S. C.